

<天録時評>

日本時事評論

編集・発行
 (株)日本時事評論社
 〒753-0817
 山口市吉敷赤田四丁目6番38号
 電話 050-3532-5152
 FAX 083-928-1113
 □編集部□
 電話 050-3532-5149
 FAX 083-922-3167
 購読料 年4,800円
 郵便振替01590-1-25226

国連に代わる新たな集団的防衛体制を

機能不全の安保理に平和は委ねられない

ウクライナに対するロシアの武力による威嚇、中国による南シナ海、東シナ海での軍事行動、あるいは北朝鮮のミサイル発射に対し、国連・安全保障理事会(安保理)は何らの対処もせず、機能不全に陥っている。安保理の機能不全は、わが国が中国による武力侵攻を受けても、集団的安全保障体制は機能せず、国連にわが国の平和や安全を委ねることができないことを示している。国連に代わる集団的安全保障体制の構築が不可欠であり、北大西洋条約機構(NATO)の地域を拡大し、わが国をはじめ多くの民主国家が加盟することが現実的な具体案であり、政府は早急に取り組むべきである。

困難なミサイル防衛

北朝鮮が一月になってから、極超音速ミサイルや戦術誘導弾、中距離弾道ミサイルなどの発射を繰り返している。一月五日と十一日に発射したマツハ五〇十前後で飛ぶ極超音速ミサイルは、放物線を描く弾道ミサイルとは異なり、低空で、しかも飛行中に経路を変えることができるミサイルで、探知や迎撃が困難である。

十四日には「鉄道機動ミサイル連隊」が、列車から戦術誘導弾を二発発射し、険しい山岳地帯からの発射も可能なことを示した。いわば、わが国が敵基地攻撃

能力を有しても、移動可能なミサイル発射台を破壊することの困難さを見せつけている。

十七日に平壌近郊から戦術誘導弾、二十五日に長距離巡航ミサイル二発、二十七日に戦術誘導弾二発、そして三十日にはグアムも射程内に含む中距離弾道ミサイル「火星十二型」を四年四ヵ月ぶりに発射した。

今後、北朝鮮はアメリカ本土に届くICBM級の弾道ミサイルを発射するとみられている。米国が対北朝鮮制裁を強化することはあっても、緩和は有り得ないため、北朝鮮のミサイル発射は今後も続き、緊張が高まるのは避けられない。

沈黙する安保理

安保理決議に違反する北朝鮮のミサイル発射に対し、安保理は一月十日に非公式に対応を協議した。しかし、翌十一日にミサイルを発射したように、北朝鮮は安保理決議をまったく意に介していない。

米国が一月十二日に北朝鮮国籍の六人、ロシア国籍一人、ロシア企業一社に制裁を科し、安保理にも制裁発動を求めた。しかし、安保理は追加制裁をするどころか、中ロの反対で北朝鮮への非難声明の採択もできなかつた。

こうした北朝鮮に対する憤まなければならぬことは、(国連憲章第二条四項)と

憲章違反を放置

中ロは、安保理の常任理事国として世界平和の維持に責任がある。しかし、北朝鮮のミサイルや核抑止を行わないばかりか、自ら核兵器をはじめとする軍事力をはじめとする軍事力拡大に取り組み、ウクライナや南シナ海、東シナ海で、軍事力を背景に国連憲章を無視した行動を続けている。国連憲章は「すべての加盟国は、その国際関係において、武力による威嚇又は武力の行使を、いかなる國の領土保全又は政治的独立に対するものも、また国際連合の目的と両立しない他のいかなる方法によるものも拒否権を持つ中ロの存在のため、平和を守る安全の実現は拒否権の行使で不可能である。

新たな枠組みを

拒否権を持つ中ロの存在のため、平和を守る安全の実現は拒否権の行使で不可能である。

状況の中でわが国の平和や安全を維持し、平和に対する脅威を除去するには、国連に代わる集団的安全保障体制を構築することが不可欠だ。ソ連崩壊後、東欧諸国が次々と北大西洋条約機構(NATO)に加盟した、中国共産党は台湾問題を国内問題だとして武力による併合を明言しているのは、国連憲章の精神を踏みにじるものだ。

現状では、安保理で拒否権を持つロシアや中国が武力による威嚇や軍事侵攻を行っても、「平和に対する脅威の防止及び除去と侵略行為その他の平和の破壊の鎮圧とのため有効な集団的措置をとること」(第一条一項)、すなわち国連軍による「国際の平和及び安全の維持又は回復に必要な空軍、海軍又は陸軍の行動をとること」(第四十二条)の実現は拒否権の行使で不可能である。

西のお伊勢様
山口大神宮
延寿の神様 おたかさま
多賀神社
山口市滝町 083 (922) 0718

京都・車折
大鯛寿司

株式会社
トライアルカンパニー
〒813-0034
福岡市東区多の津1-12-2

株式会社 Fin Link

取締役
島田 慎二
Shinji Shimada
〒370-0011
群馬県高崎市京町249-1
オフィスインター203
Mobile 080-9185-1351
Mail:s.shimada@finlink.ink
東京支店 東京都台東区西浅草3-23-12銀ビル101

おしゃれな家具を安く。
ア・ビーフライ

ペットの
家具も!

味ある真心

〒893-0023
鹿児島県鹿屋市笠之原町5-58番地
Tel 0994-44-5196

「黒豚串焼きご注文
受けたまわります」

三 清 屋

〒893-0023
鹿児島県鹿屋市笠之原町5-58番地
Tel 0994-44-5196

日本会議広島
福山支部
支部長 德山 威雄

国防と少子化を考える会

水産大学校名誉教授
代表世話人 吉澤 正大

コロナ禍の中、各地で建国を祝う集い

憲法改正や国防意識の涵養を訴える講演も

令和四年、皇紀二六八二年の二月十一日、建国記念の日を祝う奉祝行事が各地で行われ、参加した国民こそって建国記念の日を祝った。新型コロナウイルスのオミクロン株の感染拡大により、奉祝行事の中止を余儀なくされた地区もあつたが、オンラインで講演会を行ななどの工夫した奉祝行事も見られた。各地で行われた奉祝式典などの様子をいくつか紹介する。

【山口県下関市】

【政府主催の式典を】

晴天の下で国旗を手に行進する

掲げる市民運動を推進す

る決議が行われ、参加総

数七十名全員で万歳三唱を

行い締めくくりました。奉

祝パレードは、新型コロナ

感染拡大防止のため、中止

となりました。

晴天の下で国旗を手に行進

青空の下で行進

心をひとつに

【広島県広島市】

【心をひとつに】

広島市では、一堂に会す

る奉祝式典は中止され、代

わりに歴史研究家の白駒妃

登美氏と神奈川県小学校教

員の江崎けい子氏を講師に

迎えてのオンライン講演会

が開催されました。天

照大神が天岩戸に引きこも

った時、八百万の神々が天

安河原に集まり、対応を相

談したという神話を取り上

げ、「古来より困った時に

みんなで知恵を出し合つ

てきた。神話が私たち日本

人の心に今も生きている

と述べました。そして、

<p

<天録時評>

外国産を国内産とする産地偽装が横行

取り締まりの強化と厳しい罰則の適用を

中国産や韓国産のアサリが、「熊本県産」と表示されて売られていた「産地偽装」問題は、農水大臣や熊本県知事が、実態を明らかにして、再発防止に取り組むと表明して大きなニュースになった。しかし、アサリの産地偽装は二十年以上前から行われており、何度も問題になり、関係者にとっては常識だとも指摘されている。

そのことは熊本県のアサリの漁獲量が示している。漁獲量は年々減少を続け、令和三年には推定で年間三十五トンまで落ち込んでいた。令和三年の十月から十二月までに全国で販売された「熊本県産」表示のアサリは二千四百八十五トンだから、年間で単純比較すると漁獲量の三百倍近くになる。しかも、本物の熊本県産の多くが浜売りで地元消費されているのが実情だ。

こうした産地偽装問題が発覚しにくいのは「畜養」制度が認められているからだ。中国や韓国で生まれたアサリを熊本県内の干潟に放つて育てる「畜養」期間が、中国や韓国での生育期間より長ければ、熊本県産と表示できる。アサリの生育期間は一年半なので、輸入した外国産のアサリでも一年間畜養すれば産地偽装にはならない。

ところが、畜養期間は一年が半年になり、半年が三ヶ月と短くなり、さらに一週間で回収するようになつた。中国の業者に、中国で

畜養も行われず、そのまま熊本県産として全国に出荷されるようになっているのが実態だとの指摘もある。

まさに、堂々と産地偽装が行われていた。その原因が実態だとの指摘もある。あるいは、わが国ではヤミ残業がなくならない。時を超えて釣り上げたマグロを、漁協を通さずに売つていたのである。

この事件を受けて、イラン政府は女性を家庭内暴力から守ることを目的とした法案の見直しを進めると表明しています。しかし、イスラム教では「妻は夫に服するもの」と定められています。イスラム教の聖典コරآن (Qur'an) と預言者ムハンマドの言行 (Sunna) を法源とするシャリーア (イスラム法) を厳守しようとする保守的なイスラム聖職者などは、法改正の賛同を得ることは容易ではありません。

しかし、女性が頭にヒジヤーブを着けなかつただけで禁錮八年でしたが、婚外性交を禁止するイスラムの教えの下で、微罪とされることは珍しくないようです。

しかし、女性が頭にヒジヤーブを着けなかつただけで禁錮二十四年の可能性もあります。これがイスラム社会の現実です。

七世紀当時に説かれた教徒の軋轢が起こるのは当然であります。キリスト教も佛教も様々な解釈の変更が行われています。イスラム社会が安定した社会になるために

は取り締まりが行われないからだ。産地偽装を止めようとしたのである。が、目の前の大好きな利益に賛同者も少なく、今日まで続いたのである。

わが国の特徴として、規制する法律を作つても、厳格な取り締まり体制を実施しないことがある。最近で

どのような法律を作つても、違法行為をするものをも、違法行為をするものは厳しく罰しなければ、法は無視され、不法や違法行為も進むはずだ。

格の取り締まりと罰則の適用を行えば、長時間労働の是正も進むはずだ。

も青森県の大間町で「おおまマグロ」の漁獲量と流通量が異なっていたことが明らかになった。漁師が資源も青森県の大間町で「おおまマグロ」の漁獲量と流通量が異なったことが明らかなことだ。漁師が資源を超過して釣り上げたマグロを、漁協を通さずに売つていたのである。

ある社会となり、国民の遵法精神が失われる。遵法精神が横行する。これでは法が軽視され、正直者が損をする社会となり、国民の遵法精神が失われる。遵法精神を涵養し、法による社会秩序維持のために、違法行為の取り締まりと罰則の適用が強化が求められる。

は、労働基準監督署の取り締まりのように厳しい抜き打ち検査や罰則の適用を行う。あるいは脱税の取扱やヤミ残業が横行するの

〔解説〕

名譽殺人が絶えないイスラム社会

イスラム教徒とイスラム社会の初步⑪

イランで、妻を殺し、その妻の首を左手に持ち、笑みを浮かべながら誇らしげに歩いている男の動画が二月中旬に世界中に流れました。国営イラン通信は「名譽殺人」と報じました。名譽殺人とは、家族の名譽を回復するための殺人です。具体的には、勧められた女性、「誤った」男性との結婚・駆け落ちなどの自

婚姻を拒否した女性、強姦を含む婚前・婚外交渉をしました。パキスタンでは、命を落としていると発表されました。パキスタンでは、

国連人権高等弁務官は、二〇一〇年に世界で毎年五千人の女性が名譽殺人で命を落としていると発表しました。パキスタンでは、

例え、イランの刑法第二百三十条には「夫は妻が他の男と関係を持っているのを見つかり、妻がその関係に同意していることを知つた場合は、その場で両者を殺害できる」と規定されています。名譽殺人が中東や南アジアで多発するのは、婚前性交や不倫を禁戒とするイスラム社会では名譽殺人を容認し、重く罰しないことがあります。イスラム教では「妻は夫に服するもの」と定められています。イスラム教の聖典コ

ーランと預言者ムハンマドの言行 (Sunna) を法源とするシャリーア (イスラム法) を厳守しようとする保守的なイスラム聖職者などは、法改正の賛同を得ることは容易ではありません。

しかし、女性が頭にヒジヤーブを着けなかつただけで禁錮八年でした。これがイスラム社会の現実です。

七世紀当時に説かれた教徒の軋轢が起こるのは当然であります。キリスト教も佛教も様々な解釈の変更が行われています。イスラム社会が安定した社会になるために

葉を墨守する原理主義から

脚本 演出 撮影 映像製作

アートビジョン

〒616-8341
京都市右京区嵯峨甲塚町8-103
TEL・FAX 075-864-3212

ミキフルーン

山田のり子

長崎市琴海戸根町1280-5
TEL 095-807-2348

錦冷凍工業株式会社

〒740-0023 山口県岩国市川下町3丁目5-24
TEL(0827)21-7511

日本会議鹿児島

鹿児島市照国町19-20
TEL 099-225-3533

(石)

伊藤石材店

伊藤 信一

長野県小県郡長和町大門2622-2
自宅 TEL(0268)68-2156
FAX(0268)68-2066
携帯 TEL 090-1533-0124

萩市大字福井上4963番地
TEL (0838) 54-0402

守永農園

アルミサッシ・ガラス・エクステリア・シャッター

アルミサッシ やまね

代表 山根 昭治

〒742-0300
山口県岩国市玖珂町6734
TEL・FAX(0827)82-6532

洋服の
リフォーム・お直し

KABUTO

084-972-7864

おいしいお米

杉村農園

山口県柳井市伊陸

大阪国際綜合法律事務所

弁護士 産業医 Ph.D
労働衛生コンサルタント
中小企業診断士 MBA

藪本恭明

大阪市西区鞠本町1-6-10
本町西井ビル5階
TEL 06-6446-1123

布村テナント

富山県富山市四方荒屋

<天録時評>

子供と共に家庭のルールを

信頼構築のため親が手本を見せよう

親に反抗したり、学校や友達関係で問題を起こすなど、中学生や高校生の思春期の子育ては親にとって悩みは尽きない。しかし、大人になるために必要な成長過程であり、家庭のルールを決めて守らせるなどして一人前の社会人に育てる責務がある。そのため、親自身が法律や道徳を遵守し、子供に手を見せて、信頼関係を構築することが大切である。

必ず通る道

中学生や高校生の思春期ともなると、子供たちは行動範囲が広がり、部活動や塾などで交友関係が広がってくる。また、近年はLINEやツイッターなどのSNSの発達もあり、一度も会つたことのない人とSNS上で友達になっていたりする。そして、交友関係が広がれば様々な問題行動に走る子供と友達になり、それが影響され、好奇心などから生活が乱れたり、親に反抗したりするようになることもある。

例えば、家には常にお金が置いてあり、足りなくなれば貰える友達がいれば、その友達が羨ましくなり、親に小遣いの増額を求めたり、友達と交際するために置いてあるお金を勝手に取つたりする。LINE

電話で夜遅くまでLINEで見守りたいものである。そのため、親自身が法律や道徳を遵守し、子供に手を見せて、信頼関係を構築することが大切である。

があることをきちんと伝えて、それ以外は子供を信じて見守りたいものである。

背中を見て育つ

に付き合い、自らも夜通しLINE通話をするようになり、生活リズムが乱れていく。

一方で、親は共働きなど忙しく、子供になかなか目を配ることができず、放任状態になつている家庭が多い。

そこで、親子で守り合うようにすることが一つの改善策である。スマホを使用する時間、使用しない時の保管場所など「ここまで認められる」「これ以上は認められ

る」ことが大切である。また、ルルルが必要であることなどを伝えることで子供の理解も得やすくなる。

なかなか子供が親と話し合いをしてくれない場合もある。その時は、無理に話すことである。

子供が成長する上で大切なのは、親子間に信頼関係があることだ。信頼関係を

つかない」という基本をしており、親子で話し合つて決めておくことである。

なぜ、夜遅くまでLINEを過ぎたからスマホを見るのか、今なすべきことは何なのか、子供が納得のいく理由を親が勉強して伝えることも大切だ。例えば、夜の暗い部屋でスマホを使用していたら、その光によつて脳が昼間と勘違いし、睡眠障害を起こしやすくなることが分かつている。子供の健康のことを考えてルールが必要であることなどを伝えることで子供の理解も得やすくなる。

守つていたらしつかり褒め叱るのではなく、守れなかつたことを叱るのではなく、守れなかつた理由を子供によく聞くことが大切である。また、叱った理由を子供によく聞くことだ。信頼関係を

し合いをしてルールを決めたことになる。家庭で決めたルールが守れないことも多いと思われる。この時も、守れなかつたことを守つていてからしつかり褒めることである。

手本を見せることが有効である。子供の前で実践し、行動で手本を見せることが有効である。

なぜ、夜遅くまでLINEを過ぎたからスマホを見るのか、今なすべきことは何なのか、子供が納得のいく理由を親が勉強して伝えることも大切だ。例えば、夜の暗い部屋でスマホを使用していたら、その光によつて脳が昼間と勘違いし、睡眠障害を起こしやすくなることが分かつている。子供の健康のことを考えてルールが必要であることなどを伝えることで子供の理解も得やすくなる。

守つていてからしつかり褒め

叱るのではなく、守れなかつた理由を子供によく聞くことだ。信頼関係を

守つていてからしつかり褒め

叱るのではなく、守れなかつた理由を子供によく聞くことだ。信頼関係を

守つていてからしつかり褒め

守つていてからしつ

日本の肖像 (52)

大坂商人鴻池家(下)



「大名貸し」で得られた利益を

安全確実な借家経営、新田開発に投資

歴史家 鈴木 旭

四代目当主、善右衛門宗貞が家督相続をした頃、鴻池家は借金踏み倒しの危険性がある「大名貸し」という事業を行っていた。そこで、鴻池家は社会に役立つという「天道の道理」に基づいて商いに従事する一方、大名貸しの利益を都市型住民対象の賃貸住宅建設や荒れ地開拓による農業従事者の募集と農村作りに投資した。安全確実な事業に投資することで経営安泰の道を開いたのである。

「金を捨てる心」

鴻池家の創業時代は、初代新右衛門の醸造業に始まり、二代善右衛門、三代喜右衛門の海運業、金融業で基礎固めが終わつたとすれば、およそ百年近い年月を要したことになる。

その結果、四代善右衛門宗貞が家督を相続した頃には、鴻池家は大坂を代表する大富豪になつてゐた。尾張、紀伊の御三家はもとより、全国の主だった大名と悉く通じており、合計三十二藩と取り引いていた。

たとえば、越前藩の他、加賀、薩摩、仙台、熊本、備前、安芸、土佐、阿波、彦根、近江今津、桑名、柳川、小田原、白河、龜山など、錚々たる大名家の諸藩が連なる。その藏本を務め

て応分の手当をいただきながら金貸しもやるわけだから、一見、損するはずはない。」

天和元年（一六八二）の熊本藩細川家の借用書「借

用致す銀子の事」を見ると「千四百六十六貫九十一匁九分四厘」とある。利息の記載はないが、当時の相場は利息一割が常識。その他に通常業務の蔵本としての手当がある。平均三百俵である。

従つて、通常は「皆十年を待たずして、元金はかえりてしまふなり。新規に出す金などは六年ほどにて元金がかかるへりてしまふ」（海保青陵『稽古談』）ようにしていった。初めから元金回収を当てにせず、利息回収だけで元金相当額を回収できるようにしていた。

鴻池家とは対照的だったのが「現金安売・無掛値」の大衆商法で成功した三井家である。三代目当主高房

それは鴻池家に限らず、大坂商人全体に共通する姿勢というか、考え方であつた。大名にカネを貸すのは「金を捨てる心」と悟り、捨てた元金を少しづつ取り返すのに心を碎いていたといふわけである。

しかし、現実を見ると多くの商人たちは大名貸しの貸し金を回収できず、黒字倒産しているのが実情だつた。江戸中期の頃、それが大きな社会問題になつた。

その中で、不思議なことであるが、鴻池家だけは潰れなかつた。いつたい、どんな秘策があつたのか。

天道の道理を実践

鴻池家は「天道の道理」を実践していった。最初の小さなうちは「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しは博打のようなものだ。最初の小さいうちに損得を判断しないと気が大きくなる」と。しかし、「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

が「祖父より大名貸しは禁ずる処也」と明言し、子孫への戒めとして『町人考見録』という一書を著した。

大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しは博打のよう

なものだ。最初の小さいうちに損得を判断しないと気が大きくなる」と。しかし、「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しは博打のよう

なものだ。最初の小さいうちに損得を判断しないと気が大きくなる」と。しかし、「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しは博打のよう

なものだ。最初の小さいうちに損得を判断しないと気が大きくなる」と。しかし、「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しは博打のよう

なものだ。最初の小さいうちに損得を判断しないと気が大きくなる」と。しかし、「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しは博打のよう

なものだ。最初の小さいうちに損得を判断しないと気が大きくなる」と。しかし、「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しは博打のよう

るものだ。最初の小さいうちに損得を判断しないと気が大きくなる」と。しかし、「大名貸しをして倒産し没落した実例を挙げ、子孫に注意を促したわけである。

「大名貸しは博打のよう